



# Columnas ESTATALES

**29 de abril 2025**

*Mexiquense* vota,  
es justo



## SE COMENTA

**Que** aquello de la **erradicación** de la **apología del delito** que hacen muchos **músicos**, sobre todo de **regional mexicano**, pinta para ser una **tarea inacabable**. Dos semanas después de que **Luis R. Conriquez** se negó a interpretar **narcocorridos** en el **Palenque de la Feria de Texcoco**, otro cantante conocido como **Netón Vega** “se aventó” con un tema que ensalza hasta el **tráfico internacional de estupefacientes**, al parecer con dedicatoria a **tierras jaliscienses**.

Se supone que, en medio de la **polémica** desatada por **Los Alegres del Barranco**, y luego de que la **Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM)** advirtió de las **consecuencias penales** de incurrir en esta situación, habría un seguimiento jurídico a estos casos. Quién sabe si todo se quedará en llamado a misa.

**Que** fue muy interesante el dato que aportó, en el contexto de un **foro empresarial** sobre **corrupción**, el **Fiscal Especializado** de la **FGJEM**, **Rodrigo Archundia Barrientos**; señaló, entre otras cosas, que **investigan ¡78 casos!** contra **presidentes municipales**. Amén del **abuso de autoridad** y otras **variantes** de este asunto, seguramente en esa cifra de los **ediles** se refleja la acción de “**Enjambre**” por andar en malos pasos.

Lo cierto es que, en la medida de que tras el respectivo **proceso** haya un **castigo ejemplar**, es que medianamente entrarán en razón quienes como **funcionarios públicos** se sienten intocables. Iniciarles **investigación**, lo que antes no sucedía, ya es un buen **principio**, pero solo eso no sería suficiente. Al tiempo

**Que** en medio de la **adversidad económica nacional e internacional**, la actual **administración mexiquense** está echando toda la carne al asador y sus esfuerzos para promover la **inversión** están rindiendo frutos. Ayer la **gobernadora Delfina Gómez**, junto con el **Secretario General, Horacio Duarte**, y la titular de **Desarrollo Económico, Laura González**, entre otros, anunció la llegada de **3 mil 700 millones de dólares** para desarrollar **vivienda** y así generar más de **150 mil plazas laborales**.

El grupo de **empresarios inmobiliarios** detalló ante la **mandataria** que serán **48 proyectos**, lo que consolida al **Edomex** como **líder nacional** en generación de **empleo**. —

## EL INSURGENTE

### Halconeos en Cuautitlán Izcalli

:::: La detección de 37 puntos con cámaras de presunto halconeos en el municipio, informada por la Guardia Nacional y confirmada por el alcalde



Daniel Serrano.

**Daniel Serrano**, enciende las alertas sobre la complejidad de la vigilancia urbana y el control territorial. Aunque algunas de las 12 cámaras previamente identificadas por el ayuntamiento resultaron ser parte de redes vecinales de seguridad, el hallazgo más amplio obliga a distinguir entre iniciativas ciudadanas legítimas y estructuras que pudieran estar

al servicio de actividades ilícitas.

El reto para las autoridades locales será garantizar que la inspección de estos puntos se realice de manera rigurosa y transparente, respetando los esfuerzos comunitarios que buscan proteger sus colonias, sin dejar espacio para que se consoliden redes de espionaje criminal.

### La visibilidad del despojo

:::: La recuperación de tres predios en San José de Las Palmas, en Los Reyes La Paz, pone en el centro del debate un problema largamente ignorado: la ocupación ilegal de tierras y los fraudes inmobiliarios que afectan a familias enteras.



Eduardo Fouilloux.

La acción, encabezada por corporaciones de los tres niveles de gobierno y bajo la instrucción directa del gobierno estatal, fue confirmada por **Eduardo Fouilloux Bataller**, director de Seguridad Ciudadana, Tránsito Municipal y Movilidad. Este operativo visibiliza más una realidad donde la falta de certeza

jurídica ha dejado a muchos en situación de vulnerabilidad. Más que un acto de fuerza, debe ser el inicio de una estrategia integral que proteja a quienes, de buena fe, fueron engañados. Este caso exhibe la urgente necesidad de reforzar los mecanismos de verificación de propiedad y frenar el crecimiento de redes de fraude inmobiliario en la entidad.

### Cierre de Periférico Norte

:::: Vecinas y vecinos, tomen precauciones: este lunes 28 y martes 29 de abril se realizará un cierre nocturno en Periférico Norte, de las 10 de la noche a las 5 de la mañana, para llevar a cabo trabajos de desazolve del drenaje y así prevenir inundaciones en la temporada de lluvias. Las labores estarán a cargo del Organismo de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OAPAS) y se concentrarán en las laterales del Periférico, en el tramo del ex Toreo de Cuatro Caminos rumbo a Satélite, a lo largo de aproximadamente 4 kilómetros. Es importante destacar que la circulación en los carriles centrales no se verá afectada, por lo que durante el día el tránsito vehicular se mantendrá de manera habitual. Ricardo Gudiño Morales, titular de OAPAS, detalló que también se aprovechará para realizar trabajos de bacheo en la zona intervenida. Se recomienda considerar rutas alternas y salir con tiempo.

## LOCAL

### EN LOS PASILLOS

#### DETALLES JUDICIALES

**Dicen** que en el Congreso local, recordaron que los **comicios judiciales** están a 32 días de celebrarse y lo que van a **acelerar** es la reforma a la **Ley Orgánica** del Poder Judicial, antes de la jornada electoral. En mayo la tendrán **lista**, según lo planeado en la bancada de **Morena**, ya que ello le dará estructura al nuevo **Poder Judicial** y certeza a los 91 nuevas **magistraturas** y **judicaturas**, que serán electas y entrarán en funciones en **septiembre**.

#### TARIFAZO

**Mencionan** que el segundo incremento en la tarifa del **Tren Suburbano** que va de Cuautitlán a Buenavista, Ciudad de México, avivó las **quejas** de los usuarios de este transporte, pues señalan que la calidad del servicio **no va parejo** con el alza, ya que el tiempo de espera entre **trenes** ha **incrementado** y las máquinas de recarga presentan constantes **fallas**. Tras este **ajuste** que aplicó a partir del domingo 27, el **viaje largo** tendrá un precio de 25 pesos con **50 centavos**, es decir, a los mexiquenses les costará 51 pesos hacer un **viaje** de ida y **regreso** a su **trabajo**.

#### AMENAZA DE PARO

**Advierten** que los ánimos en la Universidad Autónoma del Estado de México se **calientan**, al menos en el Valle de Toluca, de cara a la **elección** de la próxima rectora. El paro podría **materializarse** y entre **candidatas** el **fuego** dejó de ser **amigo**. La elección es **histórica**, si, no solo porque por primera vez una **mujer** será **rectora**, sino por el desaseo, por decir lo menos, que ha caracterizado las **campañas**.

#### PUBLICIDAD PELIGROSA

**Ante** las fuertes **lluvias** y con ellas fuertes vientos que se avecinan en el Valle de México, Protección Civil debe **incrementar** la **supervisión** de los anuncios espectaculares. A esto, el director de Caminos y Puentes del Estado de México, Ariel Juárez, ha dicho que un **alto porcentaje** de los anuncios espectaculares carecen de **permisos** y de medidas de seguridad verificadas en sus **estructuras**. Esto, dijo, constituye un **potencial** peligro para la **población**, por ello es que se pondrá atención en la publicidad **exterior**, antes de que se convierta en un **riesgo** para los ciudadanos. Atentos.

[columnalospasillos@gmail.com](mailto:columnalospasillos@gmail.com)

2

**martes**

Estado de México  
29 de abril de 2025

**HERALDO**

# ideas & voces

*“Vamos a seguir trabajando, de eso se trata, de no quedarse con los brazos cruzados ante una situación internacional, sino que trabajar permanentemente no solo por el crecimiento económico sino sobre todo por el bienestar del pueblo de México”, que es lo que nos interesa*”

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
presidenta de México

## editorial

### **LAS EXPECTATIVAS ECONÓMICAS PARA EL DÍA DEL NIÑO EN MÉXICO EN 2025**

son positivas, con proyecciones de crecimiento en el consumo y una notable derrama económica, especialmente en sectores como juguetes, ropa, electrónicos y entretenimiento familiar.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) estima que la celebración del Día del Niño generará una derrama económica de aproximadamente 32 mil millones de pesos, lo que representa un incremento del 14% en comparación con el año anterior.

En el Estado de México, se prevé una derrama económica superior a 3 mil 250 millones de pesos, impulsada por la alta demanda de juguetes, ropa, calzado, artículos electrónicos, dulces y servicios de entretenimiento familiar.

Sin embargo, a pesar de las proyecciones positivas, es importante considerar que la economía mexicana ha mostrado señales de desaceleración en el consumo privado desde 2023, con un crecimiento del 1.8% en septiembre de 2024, comparado con el 2.7% en agosto y el 3.4% en julio. Factores como la incertidumbre política, la menor creación de empleos y la inseguridad han afectado la confianza de los consumidores.

Aunque existen desafíos económicos, las expectativas para el Día del Niño en 2025 son alentadoras, con un aumento en el consumo y una significativa derrama económica esperada en todo el país.

## **ROSTROS PUNTUALES**

**POR: JOSÉ ANTONIO HUERTA**

**+++ BERNARDO BARRANCO INCAPAZ DE CRECER LA AUDIENCIA DE TV MEXIQUENSE**

**+++ ¿QUIERE EL PT PERDER SU REGISTRO? ABUCHEAN AL SENADOR FERNÁNDEZ NOROÑA**

**+++ CON JULIETA VILLALPANDO MORENA ARRIESGARÍA SU TRIUNFO EN COACALCO**

Bernardo Barranco es un especialista en materia de catolicismo contemporáneo.

Se trata de un analista político de primer nivel.

Sin embargo, no ha logrado dar un giro ni mejorar de manera integral el Sistema de Mexiquense de Medios Públicos.

En términos generales, se puede decir que nadie ve TV Mexiquense.

Para muestra un botón: El Hilo Negro, el programa “estrella” de esa televisora que conduce el propio Barranco, tuvo como invitado al gigante de la 4T, el presidente del Senado, Gerardo F. Noroña.

Pese al impresionante rating que en todas sus presentaciones genera Noro-

ña, apenas tuvo poco más de mil vistas en el canal de YouTube de El Hilo Negro.

Una audiencia más baja, más imposible. Se trata de la menor cantidad de vistas de una entrevista o discurso de Noroña en más de una década.

+++ Se dice que el dirigente nacional, o mejor dicho el dueño del PT, Alberto Anaya, delibera sobre la posibilidad de cancelar la alianza con Morena.

Vil chantaje.

Desde luego que este partido, conformado por el hermano de Carlos Salinas de Gortari, no pondría en riesgo perder su registro.

Y es que de ir solo, el partido de ninguna manera alcanzaría el 3 por ciento de la votación.

Mientras tanto, inspirados por el propio Anaya, militantes del PT abuchearon al senador Noroña en el Congreso Nacional del pasado fin de semana.

+++ Sin duda alguna, la diputada Julieta Villalpando quiere volver a ser candidata a presidenta municipal.

La pregunta es si lo será por Atlacomulco u otro municipio del norte, pues en Coacalco tiene enormes negativos. Hablaremos de esto en una entrega posterior.

## LA EDITORIAL

//

¿A quién, o quiénes,  
interesa -o conviene-  
que se ensucie el  
**proceso de elección**  
de la **nueva rectora**  
de la **UAEMéx**?

